
CТЕНОГРАММА 

39-го (внеочередного) собрания  

Законодательной Думы Томской области  

пятого созыва 

18 марта 2015 года        г. Томск 
 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 
 

Заседание первое         14-00 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна. 

Козловская О.В. В зале присутствует 34 депутата. Должен подойти 

Александр Карлович Михкельсон. В командировке: Боргер А.А., Кадесников А.П., 

Маркелов В.А., Тютюшев А.П. Отсутствует Сергей Александрович Кравченко. 

Прошу всех зарегистрироваться. 

В зале присутствует 34 депутата. Зарегистрировались 34 депутата.  

У нас есть все основание 39-ое (внеочередное) собрание Законодательной 

Думы Томской области пятого созыва считать открытым. 

Традиционно мы начинаем с рассмотрения повестки. Она у вас есть на 

руках. Состоялось заседание Совета Думы. Мы предлагаем рассмотреть только 

один вопрос. Есть предложение проголосовать, чтобы повестку принять за основу. 

Пожалуйста, голосуем. 

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………32 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Решение приято. Есть изменения, дополнения к повестке? 

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………31 
Проголосовало против………………0 
Воздержалось…………………….......0 
Результат: принимается.    
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Козловская О.В. Уважаемые коллеги, в соответствии с Регламентом, у нас 

есть время для заявлений. Мы на Совете Думы это рассмотрели и рекомендуем 

депутатам сегодня воздержаться от заявлений, учитывая, что на повестке один 

вопрос, а плановое заседание Думы пройдёт 26 марта, где необходимую 

информацию можно будет озвучить. Никто не будет настаивать? Надо голосовать? 

Соглашаемся? 

Из зала. Да. 

Козловская О.В. Повестка утверждена. Можем перейти к рассмотрению 

единственного вопроса повестки сегодняшнего заседания. 

Собрание переходит к рассмотрению вопроса повестки дня  

«О согласовании представления Генерального прокурора Российской 

Федерации о назначении на должность прокурора Томской области 

Романенко Виктора Анатольевича». 

Козловская О.В. Коллеги, я хочу напомнить, что 2 марта 2015 года в 

Законодательную Думу Томской области поступило представление Генерального 

прокурора Российской Федерации Юрия Яковлевича Чайки о внесении на 

согласование для назначения на должность прокурора Томской области Романенко 

Виктора Анатольевича. Согласно федеральному закону «О прокуратуре 

Российской Федерации», и вы это знаете, что прокурор назначается Указом 

Президента Российской Федерации по представлению Генерального прокурора. 

Наша с вами сегодня задача – согласовать представление Виктора Анатольевича 

Романенко на эту должность. Порядок согласования определён нашим областным 

законом, поэтому мы действуем строго в соответствии с ним.  

Должна вас проинформировать, что поступило письмо от Губернатора 

Томской области Сергея Анатольевича Жвачкина о том, что Администрация 

Томской области и Губернатор поддерживают эту кандидатуру для согласования 

на заседании Законодательной Думы.  

Слово для доклада предоставляется Токареву Владимиру Васильевичу, 

начальнику управления Генеральной прокуратуры Российской Федерации в 

Сибирском федеральном округе. 

Токарев В.В. Уважаемые депутаты! Генеральным прокурором Российской 

Федерации Юрием Яковлевичем Чайкой в соответствии с частью 3, статьи 129 



 3 

Конституции Российской Федерации и пунктом 1, статьи 15 (прим.) Федерального 

закона «О прокуратуре Российской Федерации» вносится на согласование для 

назначения на должность прокурора Томской области кандидатура 

государственного советника юстиции 3 класса Романенко Виктора Анатольевича. 

Романенко Виктор Анатольевич, 1967 года рождения, имеет высшее 

юридическое образование. В органах прокуратуры работает с 1992 года. Прошёл 

путь от старшего следователя прокуратуры города до первого заместителя 

прокурора в Томской области. В занимаемой должности находится с апреля 2014 

года.  

Зарекомендовал себя с положительной стороны квалифицированным, 

требовательным и профессионально подготовленным руководителем. Обладает 

значительным практическим опытом и организаторскими способностями.  

В работе проявляет настойчивость и принципиальность. За примерное 

исполнение служебного долга неоднократно поощрялся, в том числе правами 

Генерального прокурора Российской Федерации. По своим профессиональным 

деловым и личным качествам Виктор Александрович Романенко способен 

организовать деятельность прокуратуры Томской области в соответствии с 

предъявляемыми требованиями. Прошу вас, уважаемые депутаты, согласовать 

представленную кандидатуру. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Васильевич. Есть вопросы к 

Владимиру Васильевичу? Вопросов нет.  

Вчера у нас состоялось плановое заседание комитета по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. Прошу Владимира Казимировича 

Кравченко, председателя комитета доложить позицию депутатов комитета. 

Кравченко В.К. Вчера состоялось заседание. Было рассмотрено 

представление. На заседании кроме членов комитета присутствовали 

приглашённые депутаты и члены Совета Думы. Кандидатура согласована. Было 

принято единогласное решение поддержать проект постановления и рекомендовать 

к принятию. Прошу рассмотреть и поддержать. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Владимиру Казимировичу? Вопросов нет. 

Действительно, активно прошло обсуждение. На комитете присутствовали члены 
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Совета Думы, депутаты других комитетов. Коллеги, думаю, что у нас есть все 

основания предоставить слово Романенко Виктору Анатольевичу.  

Пожалуйста, Виктор Анатольевич. 

Романенко В.А. Добрый день, уважаемые депутаты. Если говорить о себе, 

то родился я в Харьковской области в 1967 году. После окончания школы в 1984 

году с родителями переехали на Урал в Свердловскую область город 

Первоуральск, где поступил учиться в профессиональное училище. Окончив 

училище, работал на Первоуральском новотрубном заводе до службы в армии. 

Затем был призван в ряды Советской Армии. Службу проходил в республике 

Казахстан, в городе Шевченко.  

После службы в армии поступил учиться в Свердловский юридический 

институт, который окончил и был принят на службу в органы прокуратуры в 1992 

году старшим следователем прокуратуры города Североуральска.  

Проработав 4 года, в том же городе был назначен заместителем прокурора 

города. В 2001 году назначен прокурором города Серова Свердловской области, 

где прослужил 8 лет.  

Затем уехал служить на Кавказ в Карачаево-Черкесскую Республику в город 

Черкесск в должности первого заместителя прокурора республики. Прослужил 5 

лет.  

С 24 апреля 2014 года состою в должности заместителя прокурора Томской 

области. 

Козловская О.В. Спасибо. Коллеги, пожалуйста, вопросы Виктору 

Анатольевичу. Олег Владимирович Громов. 

Громов О.В. Виктор Анатольевич, в какой должности служили в Советской 

Армии? 

Романенко В.А. В должности сержанта.  

Козловская О.В. Ещё вопросы коллеги. Лев Фёдорович, пожалуйста. 

Пичурин Л.Ф. Виктор Анатольевич, Вы уже имеете опыт работы в нашей 

области. Хотелось услышать оценку состояния работы правоохранительных 

органов и всей системы, которая находится под «оком государевым», т.е. 

прокуратуры. Насколько соответствует задачам дня, хуже или лучше мы других, по 

вашему первому впечатлению. 
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Романенко В.А. Лев Фёдорович, в советские годы считались самыми 

престижными три юридических института, может, кого-то обижу: Свердловский 

юридический институт, Харьковский юридический институт и Саратовский 

юридический институт. Они считались высшими специализированными школами. 

Действительно, кадры готовили достойные. Послужив в других регионах и прибыв 

на территорию Томской области, хочу сказать одно, что томская юридическая 

школа держит свой класс, необходимый на сегодняшний день для юридической 

специальности. Кадры, которые работают не только в прокуратуре области, а во 

всех правоохранительных органах области, действительно, достойные и сегодня 

готовы справиться с любой поставленной задачей. 

Козловская О.В. Ещё вопросы. Пожалуйста, Екатерина Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Виктор Анатольевич, какие Вы видите приоритеты в работе 

прокуратуры? Особенно в сегодняшних непростых экономических условиях. И как 

Вы намерены выстраивать отношения и работу с бизнесом? Спасибо. 

Романенко В.А. Я бы хотел ответить следующим образом: приоритеты уже 

выстроены. Мы работаем с планами Генеральной прокуратуры, с планами 

прокурора Томской области, которые на сегодняшней день ещё действуют. 

Согласно им, приоритеты определены, обозначены, соответственно, по ним мы и 

работаем.  

Козловская О.В. Владимир Владимирович Казаков. Затем Геннадий 

Семёнович. 

Казаков В.В. Уважаемый Виктор Анатольевич, прошу извинения за 

небольшое отступление. От имени жителей Томской области хотел поблагодарить 

Войкина Василия Савельича за хорошую работу, профессионализм, 

компетентность, служение закону и жителям Томской области. 

Вчера, к моему большому сожалению, во время обсуждения Вашего вопроса 

на комитете, госпожа Козловская О.В. сообщила, что инициировала обзвон 

прежних мест Вашей службы с целью выявления служебных качеств. Я так понял, 

что ничего плохого не узнала. Для меня вопрос: проверяла взвешенное решение 

Генерального прокурора или, действительно, Ваша слава борца с коррупцией идёт 

впереди Вас. В настоящее время определённое количество уголовных дел 

прекращено в связи с истечением сроков привлечения к уголовной 
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ответственности. Считаете вы справедливым, что эти фигуранты, используя 

процессуальные лазейки, избежали законного наказания? Спасибо. 

Романенко В.А. Вопрос понятен. Сейчас не готов сказать, какие конкретные 

уголовные дела были прекращены с истечением срока давности привлечения к 

ответственности. Если есть конкретные дела, предложения, вопросы, то готов на 

личном приёме это обсудить. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Геннадий Семёнович, Ваш вопрос. 

Видяев Г.С. Уважаемый Виктор Анатольевич, у меня два вопроса.  

Первый. Вы будите принимать участие в работе нашей Думы? Предыдущий  

прокурор на всех заседаниях присутствовал. 

Второй. Как Вы будите строить свою работу с районами Томской области? 

То есть будите выезжать в районы Томской области или звонить по телефону? Как 

часто будете выезжать в районы? 

Романенко В.А. Что касается и первого, и второго вопросов, то это 

требования Генерального прокурора. Это не наша прихоть. Мы обязаны 

присутствовать на всех заседаниях Думы. Если не можем по каким-то причинам 

лично, то присутствуют или заместители, или представители прокуратуры. 

Что касается районов, то это опять же требование Генерального прокурора. 

Мы обязаны выезжать в районы согласно графику, утверждённому прокурором 

области. Мы выезжаем в районы, где проводим приём граждан. Во всех случаях, 

когда выезжают наши сотрудники с любой проверкой, мы обязаны объявить, что 

выезжаем в такой-то район, чтобы граждане были к нам ближе. Этого требует от 

нас Генеральный прокурор.  

Видяев. Г.С. Большое спасибо. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна Барышникова. 

Барышникова Н.Г. Виктор Анатольевич, как Вы считаете, ратификация 

статьи 20 Конвенции ООН о коррупции поможет навести порядок в стране? 

Романенко В.А. Много принято на федеральном уровне законов о 

коррупции. На сегодняшний день мы видим результаты. Федеральный центр, 

руководство страны на этом не остановятся. Всё больше предъявляется 

требований. Результаты мы видим на уровне федерации, а не только на уровне 

местных муниципалитетов, субъектов. Думаю, что результаты будут 
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положительные. 

Козловская О.В. Ещё есть вопросы, коллеги? Достаточно? Спасибо. 

Присаживайтесь, Виктор Анатольевич.  

Уважаемые коллеги, мы выслушали позицию комитета. У нас есть все 

основания перейти к рассмотрению проекта постановления. Он у вас есть на руках. 

У кого есть вопросы и замечания? Есть желающие выступить? 

Из зала. Поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. Сергей Анатольевич сказал, что высказал свою 

позицию письменно. 

Жвачкин С.А. Моё мнение у вас в документах есть. К нам также пришло 

письмо, потому что по закону кандидатуру согласовывает и Губернатор. Я 

согласовал кандидатуру и прошу вас тоже поддержать. 

Козловская О.В. Проект постановления есть на руках. Если нет изменений 

и дополнений к нему, то голосуем проект постановления, предложенный правовым 

комитетом Законодательной Думы Томской области. 

Коллеги, напоминаю, что это постановление для его принятия нам 

достаточно 22 голоса. Голосуем 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………31 
Проголосовало против………………0 
Воздержалось…………………….......1 
Результат: принимается.    

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Как я понимаю, два депутата не приняли участия в 

голосовании. Решение принято. У нас есть все основания поздравить Виктора 

Анатольевича с поддержкой депутатского корпуса Томской области. 

(Аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, повестка сегодняшнего заседания завершена. Всех 

благодарю за работу и объявляю заседание закрытым. 
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Председатель 
Законодательной Думы 
Томской области        О.В. Козловская 
 

Руководитель аппарата       С.Д. Кузнецов 

 

Начальник отдела  
по документационному обеспечению     Е.Н. Ветковская 
 

Исполнитель        С.А. Плютина 

 


